



Liebe Eltern,

die bevorstehenden Weihnachtsferien nehmen wir sehr gerne wieder zum Anlass, einen Blick zurückzuwerfen. Am nachhaltigsten wird sich auf unseren Unterricht und das soziale Leben mit Ihren Kindern sicherlich auswirken, dass wir im Rahmen der Qualitätsanalyse von einem unabhängigen Team aus Münster in zahlreichen Interviews und über mehrere Tage im Unterricht begleitet wurden. Dabei haben wir für unsere Arbeit viel Wertschätzung erfahren und freuen uns darüber, ganz offensichtlich auf einem guten Weg zu sein. (Wir haben auch darüber in unseren Herbstgrüßen am 10.10. ausführlicher berichtet.) Wir nehmen aber auch wertvolle Anregungen aus diesen Besuchstagen mit und werden im kommenden Schuljahr einen weiteren pädagogischen Studientag zur Unterrichtsentwicklung durchführen.



Wenn weit über 600 Schülerinnen und Schüler täglich zusammenkommen, muss dieses Miteinander auch von verbindlichen Regeln getragen sein. Deshalb freuen wir uns, dass die Neufassung unserer Schulordnung ein hohes Maß an Akzeptanz findet. Den neuen Herausforderungen für das soziale Leben und die Gesundheit Ihrer Kinder widmen wir in den Bereichen Medien- und Rauschmittelsucht bereits früh im kommenden Jahr (am 05.02.) einen jahrgangsübergreifenden Präventionstag.

Wo weit über 600 Schülerinnen und Schüler täglich zusammenkommen, herrscht aber vor allem Vielfalt! Diesem wertvollen Phänomen unseres Schullebens hat Zihan He aus der Klasse 9a das Motiv für unsere diesjährige Weihnachtskarte (siehe links) gewidmet. Sie hat mit ihrer originellen Zeichnung nicht nur den wohl wichtigsten Leitgedanken unseres Zusammenlebens zum Klingen gebracht, sondern auch mit Farbe und feinen Strichen deutlich gemacht, dass erst in der Vielfalt etwas wirklich Schönes gelingen kann.

Das haben wir besonders eindrücklich wieder einmal bei unserem zurückliegenden Konzert „Musik im Dezember“ erlebt. Mehr als 100 Schülerinnen und Schüler waren daran beteiligt und haben ihr Publikum mit einem sehr ‚vielfältigen‘ Programm in der vollbesetzten Jakobikirche begeistert. Wir erleben hier am Emsland auch die Zusammenarbeit mit der Verwaltung als eine große Bereicherung und insbesondere Ihre Kinder profitieren täglich von dem Engagement unserer Sekretärinnen und unserer neuen Schulverwaltungsassistentin Marina Schulte. Deshalb fällt es uns auch gar nicht leicht, unsere langjährige Sekretärin Hannelore Sohr am 19.12. in den Ruhestand zu verabschieden. Ihre Nachfolgerin Sonja Belderink ist bereits eingearbeitet und wird an der Seite von Heike Medina Martin ab Januar im Sekretariat arbeiten.

Aber ohne Ihre Mitwirkung, liebe Eltern, ist auch in der Schule alles nichts: Für Ihr vielfältiges Engagement und die gute und konstruktive Zusammenarbeit im Interesse Ihrer Kinder möchten wir uns sehr herzlich bedanken!

Wir wünschen Ihnen schöne Feiertage, erholsame Ferien und für das kommende Jahr 2026 alles Gute!

Herzlichst

Ihre *Diana Schilling* und *Jan Jülich*